

---

БАРСЕЛОНА — Совместное заседание :Правление ICANN и SSAC  
Вторник, 23 октября 2018 года, 17:00 – 18:00 по CEST  
ICANN63 | Барселона, Испания

РАМ МОХАН (RAM MOHAN) : Меня зовут Рам Мохан. Ни Патрик, ни Риналия в стенограммах.

Это совещание SSAC с Правлением ICANN. У нас достаточно содержательная повестка дня, поэтому сразу перейду к делу.

Мы должны рассмотреть несколько вопросов. Вы видите список вон там. И без долгих разговоров я передаю слово Роду Расмуссену (Rod Rasmussen), председателю SSAC.

РОД РАСМУССЕН : Спасибо, Рам, и благодарю Правление за приглашение на сегодняшнее заседание. Поставлю это здесь. Думаю, всем известно, кто я, но на всякий случай.

Итак, сегодня мы собираемся обсудить несколько вопросов. Мы хотели ответить на вопрос о наших первоочередных задачах на 2019 год, и, как вы могли бы предположить, первый пункт этого списка — добиться существенного прогресса в осуществлении проекта NCAP, который мы немного позже рассмотрим подробнее. У нас есть исследование интернета вещей и безопасности DNS, которое мы надеемся завершить к концу этого года, но на всякий случай скажу, что это 2019 финансовый год, как я полагаю. Сделать это —

---

*Примечание. Следующий документ представляет собой расшифровку аудиофайла в текстовом виде. Хотя данная расшифровка максимально точная, иногда она может быть неполной или неточной в связи с плохой слышимостью некоторых отрывков и грамматическими исправлениями. Она публикуется как вспомогательный материал к исходному аудиофайлу, но ее не следует рассматривать как аутентичную запись.*

первоочередная задача. Но это, наряду с недавним завершением другой работы, позволяет нам начать как минимум три новых проекта... три новых исследования. Один из первых, и для этого есть несколько причин, анализ наших собственных рабочих процессов для повышения гибкости и скорости реагирования. Стандартный процесс создания документов SSAC включает такие этапы, как формирование рабочих групп, проведение совещаний, сбор данных, выполнение исследований. И затем эта рабочая группа проводит обсуждение, передает его результаты полному составу SSAC, который в свою очередь обсуждает данный вопрос, затем предусмотрена процедура утверждения путем достижения консенсуса, и после этого документ публикуется. На это часто уходит несколько месяцев, не исключено, что больше года, в зависимости от характера того, что мы изучаем. Поэтому мы хотим рассмотреть возможность иначе реагировать на некоторые из поступающих вопросов, когда они требуют более быстрого ответа.

Кроме того, есть проверка SSAC, которая находится на финальном... заключительном этапе. Сейчас идет общественное обсуждение итогового отчета. Несколько поступивших предложений также относятся к тем процессам. Таким образом, сейчас самое подходящее время, чтобы мы рассмотрели это.

Возможно, мы поработаем над различными вопросами, касающимися DNS :DPRIVE, DoT и DoH, если вы знакомы с некоторыми направлениями IETF. Это очень интересные

области развития технологии и в некотором роде потенциальные угрозы для пространства имен. Так что мы хотим их изучить.

Есть ряд вопросов управления ключами DS DNSSEC, относящихся к интересным областям DNS, к операциям переноса доменных имен и подобным вещам, где рабочие процедуры управляющей регистратуры/регистратора могут время от времени создавать помехи и затруднения. Мы хотим это рассмотреть.

Мы также хотели бы рассмотреть вопросы гиперлокальной корневой зоны, ее достоинства и недостатки. Кроме того, у нас есть незавершенный проект, анализ потенциала... выработка идей, связанных с обработкой требований о приостановке работы доменных имен, особенно в больших масштабах, когда дело касается алгоритмов создания доменных имен для ботнетов. И еще один вопрос, который мы очень хотим рассмотреть, — злоупотребления в некоторых новых TLD. Я отметил бы, что большинство новых TLD оказались достаточно добросовестными и в том, что касается злоупотреблений, не создают большого количества проблем, но у некоторых из них были чрезвычайно высокие показатели злоупотреблений, и мы хотим понять причины, особенно в контексте планов проведения новых раундов и тому подобных вещей. Мы хотим понять, почему это происходит, чтобы не повторять ошибок в будущем.

И еще пара моментов. Как я уже упомянул, у нас была проверка и мы собираемся сделать много вещей, которые нам

очень... хочу сказать, что нам очень понравился процесс проверки в целом, и мы считаем, что получили очень хорошие комментарии и идеи, которые стоит учесть в нашей работе.

Кроме того, мы хотим улучшить координацию с Правлением, — в частности, с ВТС — наших исследований и приоритетов, на основе оценки потребностей сообщества, а также с учетом потенциальных проблемных областей, которые мы, как и следовало ожидать, выявляем в процессе работы.

Полагаю, это все, что касается раздела первоочередных задач. А теперь мы сделаем паузу для вопросов.

РАМ МОХАН :

Да. Почему бы не сделать паузу для вопросов. Род, вернитесь пожалуйста на пару слайдов назад к началу списка первоочередных задач. Ну вот.

Предлагаю на минутку остановиться, чтобы члены Правления смогли задать вопросы.

Я хотел бы отдельно попросить новых членов Правления также задать вопросы, если они захотят, потому что буквально... меньше, чем через 48 часов, на них будут возложены все эти обязанности по рассмотрению указанных проблем.

Вопросы?

Хорошо.

ШЕРИН ШАЛАБИ (CHERINE CHALABY) : Мне очень хочется обсудить NCAP, но мы собираемся это сделать. Да. Хорошо.

РАМ МОХАН : Хорошо. Давайте двигаться дальше. Продолжайте, Род.

РОД РАСМУССЕН : Хорошо.

Итак, первым из событий, которые мы хотим обсудить, является обновление ключа KSK. Поздравляю всех с этим. В прошлом году после приостановки обновления ключа произошло многое, корпорация ICANN проделала огромную работу, в том числе по информированию сообщества и так далее. По сути, знаете ли, это стало непримечательным событием, когда мы все (неразборчиво). Так что эта работа была выполнена качественно.

Теперь мы хотим подумать над тем, что делать дальше? Какова будет периодичность? Что мы собираемся делать регулярно для обновления этого ключа? И я думаю... для обновления ключа. И мы должны уже сейчас начать обсуждение этого, тем более, что можно получить информацию о том, что произошло в мире на данный момент. И сейчас наилучшее время, чтобы извлечь уроки по горячим следам.

Я хочу отметить, что велась широкая информационная работа за пределами корпорации ICANN. Компания VeriSign провела несколько... провела переговоры со многими интернет-

провайдерами. Кроме того, операторы ccTLD занимались информированием на местном уровне, наряду со многими национальными CERT. Мы считаем действительно хорошей идеей рассмотреть, что... не только то, что было сделано ICANN, но и то, что было сделано этими другими организациями. Пожалуй, целесообразно получить комментарии от этих организаций о накопленном ими опыте и в дальнейшем учесть их в составе стандартного плана.

Это то, что касалось обновления ключа KSK. Есть вопросы или комментарии? Нет. Просто машете рукой, Давид? Хорошо.

Хорошая работа.

Переходим к следующей части. NCAP.

У нас был... здесь на временной шкале представлен NCAP — проект анализа доменных коллизий. Год назад Правление приняло резолюцию, поручив нам рассмотреть этот вопрос или ряд вопросов, несколько вопросов, относящихся к проблемам доменных коллизий, и составить план решения указанных проблем. Мы составили предварительный план проекта, который представили в марте и вынесли на общественное обсуждение. Поступило несколько комментариев. И в мае-июне... в июне мы получили указание в сотрудничестве с ОСТО и корпорацией ICANN усовершенствовать этот план проекта, оценить потенциальные затраты на его выполнение, рассмотреть сами исследования, возможности их параллельного выполнения, чтобы составить планы реальных проектов, которые могли бы быть выполнены в

профессиональной организации. При выполнении этой работы корпорация ICANN очень сильно помогла нам. Мы определили очередность выполнения всего плана, административный комитет NCAP провел несколько еженедельных совещаний, чтобы усовершенствовать его.

Пересмотренный план проекта был представлен Техническому комитету Правления. Встреча с ним состоялась в воскресенье. Это была очень полезная встреча, я думаю, на которой мы рассмотрели много нерешенных вопросов и оценили текущее положение дел.

Так вот, на тот момент они еще не успели внимательно изучить план, поэтому могли возникнуть некоторые вопросы, но следующие шаги будут такими :BTC рассмотрит полученное предложение и с учетом некоторых мелких доработок и аналогичных вещей, которые, возможно, необходимо сделать, даст Правлению рекомендацию, хотелось бы надеяться, касательно того, как поступить дальше.

Я хочу отдельно рассказать о... ну, я хочу рассказать о трех моментах. Во-первых, мы совершенствуем сам план проекта, то есть это очень аккуратный план... если рассматривать его с точки зрения плана проекта. Нам также удалось значительно сократить расходы. Эти цифры доступны Правлению, и вы можете на них взглянуть. По крайней мере, на оценку расходов.

И, в-третьих, структура управления, которая здесь используется... мы пришли к выводу, SSAC, рассмотрев этот вопрос, решил изучить ее. Безусловно, это большой объем

работы, поэтому мы, вероятно, привлечем несколько внешних подрядчиков. Но когда мы начали обдумывать практический подход к выполнению этой работы, изучая этот вопрос летом, мы увидели, что наша базовая структура волонтерской организации не приспособлена для таких задач управления проектом, когда установлены крайние сроки, нужно координировать работу внешних организаций и так далее, и мы поняли, что нужен тот, кому изо дня в день придется, буквально, обеспечивать выполнение работы по графику. И мы действительно пытались найти способ, который позволяет выполнить эту работу надлежащим образом.

Короче говоря, мы составили предложение относительно подхода к управлению этим проектом, где указаны различные потенциальные функции людей и организаций. И вы как Правление были бы клиентом, но мы создали бы группу управления, в рамках которой каждый из нас — SSAC, руководство Правления, наше руководство BTC, а также офис СТО — мог бы выполнять свои различные обязанности, играть свою роль в том, чтобы этот проект продвигался с соблюдением сроков и бюджета, оправдывал надежды.

Я расскажу об этом немного подробнее. Как... другие роли верхнего уровня :СТО руководил бы проектом, следил бы за его выполнением, SSAC выполнял бы обязанности разработчика и технического консультанта и... знаете ли, промежуточного клиента, в процессе осуществления проекта.

Это показано здесь. Этот комплект слайдов доступен для дальнейшего (неразборчиво). Я не хочу все это читать. Но, по-



моему, важно создать хотя бы эту группу управления для контроля со стороны Правления, чтобы каждый понимал свою роль. Кроме того... для рассмотрения технических рекомендаций SSAC, персонала и руководства сторонних поставщиков и подобных вещей, которые станут основанием для исследований под руководством ОСТО. И, конечно, Правление располагает финансовыми ресурсами. Вот так обстоят дела, если рассматривать их с этой точки зрения. Но всем трем нашим группам нужно объединить усилия, чтобы гарантировать своевременное выполнение задач проекта в рамках бюджета, согласны? Такова основная идея.

Вот еще некоторые детали того, какие задачи возьмут на себя SSAC и ОСТО, по нашему мнению. Вместо того, чтобы зачитывать это, я вновь передам слово Раму, чтобы ответить на любые возникшие вопросы.

РАМ МОХАН :

Спасибо, Род.

Эти подробности выносились на предварительное обсуждение в BTC, хотя BTC на самом деле еще не провел совещание для углубленного изучения данного вопроса. И сегодня он также впервые выносится на рассмотрение всего Правления.

В очереди два человека. Йонне и затем Шерин.

ЙОННЕ СОЙНИНЕН (JONNE SOININEN) : Да, большое спасибо, Рам. И отдельное огромное спасибо SSAC, особенно рабочей группе NCAP. Это

было... мы конструктивно сотрудничали в течение всего процесса, но у нас возникла проблема, конечно, поскольку мы создаем новую схему работы, так сказать, к которой еще не привыкли. И полученный результат, представляется достаточно целесообразным.

Есть несколько моментов. В первую очередь, хочу отказаться от ответственности за свои обещания, потому что ухожу с должности в четверг, и этим на самом деле придется заниматься тем, кто останется. Поэтому к моим словам следует относиться с некоторой долей скептицизма.

Но я хотел бы обратить внимание членов Правления на несколько моментов. Итак, во-первых, у нас возникли небольшие затруднения в процессе внутрикорпоративных коммуникаций с Правлением и корпорацией относительно статуса этого проекта, поэтому у нас не было полного отчета о состоянии дел, когда данный вопрос обсуждался в Правлении. И это... но мы выполнили предварительный анализ, точнее, ответственные члены Правления в индивидуальном порядке рассмотрели данный вопрос, а также обсудили его на совещании в воскресенье утром, чтобы понять немного лучше, и обсудили его с соответствующими членами SSAC. Таким образом, проблема отчасти устранена.

Насколько я понимаю, Род и SSAC в целом подчеркивают, что эта структура управления является результатом нашей прошлогодней резолюции, в которой мы по сути возложили такую обязанность на SSAC. И теперь, в процессе обсуждения мы поняли, что не только SSAC, но также и... в процессе

обсуждения с соответствующими членами Правления и корпорацией ICANN поняли, что есть определенная роль у корпорации ICANN, особенно в том, что касается денег и ответственности за выполнение соответствующих задач. Следовательно, эта структура управления настолько важна, что мы спроектировали ее так, чтобы она была... и лично я считаю, что она соответствует духу первоначальной резолюции, на самом деле имеет смысл и позволяет рассчитывать на получение результатов.

Но, как я сказал, мы только что, в выходные, получили новый план проекта. Мы не успели всесторонне его рассмотреть, и это станет следующим действием ВТС. Таким образом, по сути сейчас дело за Правлением.

РАМ МОХАН :

Спасибо, Йонне.

Шерин, а потом очередь Аври.

ШЕРИН ШАЛАБИ :

Спасибо. Работа действительно продвигается в абсолютно верном направлении.

У меня в связи с этим есть два предложения. Во-первых, поскольку это довольно крупный проект, имеющий приличную стоимость, мы создали небольшую группу, которая называется группой оказания поддержки в определении расходов. Это крохотная группа, которая помогает руководству любого проекта и постоянно отчитывается о расходах, в данном

случае перед группой управления ОСТО, верно? И о ходе выполнения плана работы. Она выполняет только административную функцию, но действительно обеспечивает... она похожа на РМО, отдел управления проектами, так? Я хотел бы предложить вам обсудить это.

Хорошо. Другая вещь, которую я хотел бы предложить, связана с тем, что пока неясно, кто будет основным менеджером проекта. Кто?

НЕИЗВЕСТНЫЙ ДОКЛАДЧИК: (Говорит не в микрофон.)

ШЕРИН ШАЛАБИ : ОСТО... Нет, ОСТО — это офис.

НЕИЗВЕСТНЫЙ ДОКЛАДЧИК: (Говорит не в микрофон.)

ШЕРИН ШАЛАБИ : Давид, у кого в ОСТО есть время, кого вы собираетесь назначать, чтобы управлять этим на постоянной основе?

РАМ МОХАН : Шерин, вы хотите закончить со всеми своими вопросами или хотите...

ШЕРИН ШАЛАБИ : Это мои вопросы.

РАМ МОХАН :

Это два вопроса.

Итак, Давид, я вернусь к вам через минутку. Давайте перейдем к первому вопросу. Затем, для ответа на второй вопрос, я видел, как Йонне поднял руку, и у Давида поднята рука, и у Джулии тоже. Нет? Хорошо?

Хорошо. Давайте перейдем к первому вопросу, Шерин, и попросим на него ответить.

Род.

РОД РАСМУССЕН :

Да, по-моему, весьма целесообразно воспользоваться этим ресурсом. Администрация NCAP это обсудит, но я не вижу здесь проблем. Это облегчит работу.

РАМ МОХАН :

Спасибо.

Давид.

ДАВИД КОНРАД :

Что касается управления проектом, я говорю сейчас об этом конкретном проекте. Сейчас мы используем Дениса Чанга (Dennis Chang) и GDD, чтобы предоставить эту услугу. Акрам обещал обеспечить возможность привлечения Дениса к дальнейшему участию в этом конкретном проекте. У меня еще не было возможности обсудить с Сайрусом, остается ли это

обещание в силе после смены режима, но полагаю, что да. Таким образом, почти наверняка этим человеком будет Денис. В противном случае у нас есть другие альтернативы, которые можно рассмотреть.

ШЕРИН ШАЛАБИ : Хорошо. Давайте вернемся к той таблице, если не возражаете.

Я предложил бы позже добавить директора проекта, менеджера проекта, Дениса Чанга или кого-то другого, согласны? Таким образом, будет ясно, что есть человек, ответственный за оперативное управление этим проектом.

РАМ МОХАН : Вижу, что Джей хочет сразу ответить.

ДЖЕЙ ДЕЙЛИ (JAY DALEY) : Меня зовут Джей Дейли. Здесь нужны два руководителя проекта. Одна должность связана с такими аспектами управления проектом, как управление диаграммами Ганта. Что уже сделано, что сейчас происходит, а также широкая картина, позволяющая понять, что мы пытаемся сделать, как «пасем котов», тратим деньги и тому подобное. И именно на этом уровне то, что попросили сделать SSAC, мы не способны сделать.

Таким образом, для выполнения этой части задач был постоянно доступен Денис. Роль Дениса никоим образом не меняется. Речь идет о более высоком уровне. Пожалуй, о

должности директора программы, если использовать типовую терминологию РМО.

ШЕРИН ШАЛАБИ : Вначале я понимал вас, а затем запутался. Итак, первая часть...

ДЖЕЙ ДЕЙЛИ : Да.

ШЕРИН ШАЛАБИ : ...мы согласны, но это задача группы оказания поддержки в определении расходов, которая занимается... управляет диаграммой Ганта, контролирует выполнение тех или иных задач. Не имеет значения, кто это, но нам нужно это делать. Кто будет менеджером проекта, который поддерживает контакт, является движущей силой, руководит работой и принимает решения?

ДЖЕЙ ДЕЙЛИ : Корпорация ICANN указывает на ОСТО, но нужен конкретный человек, достаточно компетентный в данном вопросе. Это сложный технический проект.

ШЕРИН ШАЛАБИ : Тогда это не Денис Чанг.

ДЖЕЙ ДЕЙЛИ : Нет, не Денис. Денис замечательный менеджер проектов, но здесь нужен руководитель более высокого уровня...

ШЕРИН ШАЛАБИ : Тогда я не получил ответа на свой вопрос.

ДЖЕЙ ДЕЙЛИ : Нет.

ДАВИД КОНРАД : Я думал, что вы говорили об управлении проектом в контексте в управления диаграммой Ганта.

Тот, о ком говорит Джей, — это в общем-то менеджер по техническим вопросам. Эти обязанности будет выполнять кто-то из сотрудников ОСТО или нам, в зависимости от имеющихся ресурсов, придется привлечь подрядчика.

ШЕРИН ШАЛАБИ : Тогда я предлагаю указать это здесь, чтобы не забыть назначить соответствующего человека, если вы не возражаете. Спасибо.

РАМ МОХАН : Спасибо, Шерин. Это должен сделать не SSAC, а BTC. Спасибо.

Аври.



АВРИ ДОРИА (AVRI DORIA) : Я хотела бы сказать пару вещей. Во-первых, я очень высоко оцениваю усилия по организации и оптимизации управления проектом и вашу работу над этим.

По-моему, пока еще рано это обсуждать, так как мы еще не рассмотрели данный проект. Мы еще не убедились, что у нас есть на него деньги. Мы еще не приступили к этому. Таким образом, хотя весьма целесообразно объединить усилия этих замечательных людей, чтобы поработать над ним, я думаю, что это следующий шаг после оценки проекта комитетом ВТС. Мы обратились к Правлению. Правление скажет, что эти миллионы долларов есть в бюджете и мы готовы потратить их, а потом мы должны сделать все остальное.

Я просто хотела сказать, хотя мне действительно нравится это предложение, я прочитала его и высоко оцениваю, мы, по-моему, еще не приняли решение начать этот проект.

РАМ МОХАН : Спасибо. Другие комментарии членов Правления? Акинори, вы хотите что-то добавить?

АКИНОРИ МАЕМУРА (AKINORI MAEMURA) : Большое спасибо. Акинори Маемура, для протокола. Я не выступил... я не прокомментировал предыдущую часть, не NCAP, а обновление ключа KSK.

Большое спасибо SSAC за помощь. Вы оказали Правлению довольно ценную помощь. Она принесла большую пользу. И я очень рад, что обновление ключа KSK состоялось.

Таким образом, я высоко оцениваю ваш комментарий. На самом деле у нас, у Правления, на семинаре в Барселоне в составе плотной повестки дня было заседание для анализа результатов. Мы потратили час, чтобы рассмотреть обновление ключа KSK, потому что через восемь лет состоится следующее обновление ключа. И мы должны удостовериться, что следующее обновление ключа пройдет успешно.

Кроме того, мы знаем о необходимости пересмотреть этот срок и было бы хорошо получить предложения и комментарии от других организаций. И мы это сделаем.

Правление также тщательно изучит процесс после обновления ключа KSK, следующую эпоху обработки ключей DNSSEC. Большое спасибо.

РАМ МОХАН : Спасибо, Акинори.

Рон, вы хотели выступить по финансовому вопросу?

РОН ДА СИЛЬВА (RON DA SILVA) : Очевидно, задача Йорана и его команды — выяснить, как учесть и зафиксировать это в бюджете. Есть такие средства, как бюджет непредвиденных расходов, предназначенный для реализации проектов, которые не входили в план работ на момент определения бюджета. Пожалуй, они могли бы рассмотреть возможность использования этих средств. Но, безусловно, сначала мы попросим Йорана изучить этот вопрос.

РАМ МОХАН : Спасибо, Рон.

Шерин.

ШЕРИН ШАЛАБИ : Думаю, что данные по проекту такого масштаба должны поступить в Правление из двух источников. Один из них — это Технический комитет Правления, который должен сообщить, что планы проекта, схема управления и все остальное определено правильно, но также и Комитет Правления по финансовым вопросам должен рассмотреть ориентировочные расходы, чтобы признать их целесообразными и возможными, потому что это очень большая сумма, превышающая порог в 500 000. Таким образом, потребуется одобрение, официальное согласие. Это мое предложение.

РОН ДА СИЛЬВА : Конечно. Это произошло бы до того, как мы обратимся к Йорану. Спасибо.

РАМ МОХАН : Спасибо.

Род, думаю, что на этом заседании мы закончили с NCAP.

РОД РАСМУССЕН : Спасибо, Рам. Хорошо. Я перейду... Сейчас возьму пульт. Итак, следующий вопрос, который мы хотели обсудить, отчасти

вытекает из предыдущего, и это вопрос взаимодействия с самим ВТС.

Мы на самом деле немного обсудили его на нашей встрече в воскресенье и хотим... рассчитываем после этого диалога... у нас состоялась очень конструктивная беседа об организации регулярного взаимодействия и попытке запланировать регулярные встречи руководства SSAC и ВТС. В частности, что касается NCAP, у нас есть руководящий комитет, и мы собираемся проводить совещания, скорее всего, ежемесячно.

Но мы также рассматриваем возможность проведения одной ежеквартальной встречи, чтобы координировать работу перед семинаром, чтобы ВТС знал, чем занимается SSAC и так далее. И в дальнейшем мы намерены регулярно взаимодействовать в таком режиме. Думаю, что это позволило бы избавиться от затруднений или чего-то аналогичного, и постоянно оставаться в курсе всех наших дел.

И привлечение ВТС было желательным изменением, которым мы хотим воспользоваться в полной мере. Если хотите, можете это прокомментировать.

РАМ МОХАН :

Я хочу обратиться к вам, Кавех и Акинори, как к двоим людям, которые участвуют в обмене информацией, а также к Лито, который займет руководящую должность в ВТС. Почему бы вам не выступить первым, Кавех.

КАВЕ РАНДЖБАР (KAVEN RANJBAR) : По сути, мы провели совещание. Акинори уже сказал об этом. И ВТС сейчас занимается планированием. Я предпочитаю, чтобы об этом рассказал Акинори... Спасибо.

АКИНОРИ МАЕМУРА : Большое спасибо. Акинори Маемура, для протокола. Да, я вступаю в должность председателя ВТС. Так что мне определенно нужна ваша помощь.

[Смех]

Пожалуйста. Кроме того, в плане оказания помощи, периодическое взаимодействие с SSAC действительно очень важно для нас... оно позволяет ВТС выполнять свою работу, и в эти дни мы активно взаимодействуем и получаем от SSAC много предложений и комментариев. Это ценный вклад, которым все Правление должно воспользоваться в полном объеме. Кроме того, ВТС отвечает за получение комментариев технического характера от других организаций. Поэтому мы очень ценим это взаимодействие... регулярное взаимодействие, которое следует поддерживать. Спасибо.

РОД РАСМУССЕН : Спасибо. Позвольте мне прокомментировать. Я думаю, что это дает нам возможность помочь друг другу регулярно узнавать мнение второй стороны, и общение всегда приносит пользу, особенно при обсуждении очень сложных технических вопросов.

РАМ МОХАН : Лито.

ЛИТО ИБАРРА (LITO IBARRA) : Спасибо, Рам.

Извините. Меня зовут Лито Ибарра. В настоящее время я занимаю должность заместителя председателя ВТС. И мы еще не определили, как будем работать по новой схеме. Но, конечно, в этих вопросах я буду тесно сотрудничать с Акинори и остальными членами ВТС.

Лично мне нравится предложение встречаться, по крайней мере, ежеквартально. И каждый раз, когда мы запускаем конкретный проект, такой как NSAP или другой, мы могли бы встречаться ежемесячно, чтобы постоянно оставаться в курсе дела. Тогда мы сможем каждый раз в соответствии со своим уставом уведомлять Правления о том, как продвигается работа.

Спасибо.

РАМ МОХАН : Спасибо.

Есть еще какие-либо комментарии со стороны ВТС касательно предложения? Шерин.

ШЕРИН ШАЛАБИ : Что касается последнего пункта в списке, хочу вас поблагодарить. Это замечательное достижение, которое в

дальнейшем нам очень поможет. Большое спасибо за эту работу.

РОД РАСМУССЕН :

Что ж, превосходно. На этом слайде две темы, которые мне хотелось бы обсудить. Хочу кратко сообщить последние новости. Мы сейчас пересматриваем документ SAC101, который собираемся опубликовать вскоре после ICANN63. Мы добились определенного прогресса в этом за час до того, как пришли сюда.

Мы хотим дать некоторые разъяснения касательно рекомендаций, которые мы дали, и добавить контекст, чтобы то, о чем мы говорим, было легче усвоить и обработать. Мы получили неофициальные комментарии и хотели бы дать эти разъяснения.

Они скоро будут представлены. Принципиальный характер ни одной из наших рекомендаций не меняется. Однако мы очень хотели обновить способ оформления этих рекомендаций. Мы вскоре это увидим.

Вторая тема —это EPDP. Мы просто хотим сообщить Правлению, что SSAC очень внимательно следит за этим процессом. Мы сформировали рабочую группу, которая поддерживает назначенных нами двоих участников EPDP. Нам прекрасно известно о проблемах SSR и мы стараемся, чтобы рабочая группа по EPDP тоже об этом знала.

Есть вопросы по любой из этих двух тем?

РАМ МОХАН : Акинори.

АКИНОРИ МАЕМУРА : Для протокола — меня зовут Акинори Маемура. Пересмотр... в чем суть пересмотра, грубо говоря?

РОД РАСМУССЕН : Разумеется. Итак, мы получили комментарии касательно способа оформления некоторых рекомендаций, в тех случаях, когда рекомендации было бы очень трудно выполнить или они затрагивали области, возможно, находящиеся вне сферы компетенции, в рамках которой необходимо оставаться. Учитывая эти комментарии и наше желание обеспечить, чтобы представленные немного запоздавшие рекомендации были на самом деле выполнены или существовала бы высокая вероятность их выполнения. Мы хотели удостовериться, что их формулировка такова, что она не помешает фактической реализации.

АКИНОРИ МАЕМУРА : Большое спасибо, Род.

Снова Акинори Маемура.

Большое спасибо. Теперь действительно понятно.

Кроме того, в остальном я высоко оцениваю SAC101, который действительно помогает улучшить следующий раунд.



И еще принципиально важным и целесообразным поступком является то, что вы назначили участника EPDP, чтобы во время этого процесса можно было полностью воспользоваться ценными рекомендациями SAC101. Еще раз благодарю. Спасибо.

РАМ МОХАН :

Другие комментарии членов этого на редкость молчаливого Правления?

[Смех]

Хорошо. Род, давайте двигаться дальше.

РОД РАСМУССЕН :Хорошо.

Мы хотим немного рассказать о документе SAC103, который был опубликован в рамках процесса общественного обсуждения предварительного отчета рабочей группы по последующим процедурам.

Здесь есть два основных момента. Первым был наш мета-комментарий о том, что мы считаем этот процесс слишком быстрым.

У нас есть проект NCAP, который еще даже не начат, но относится к нашей сфере полномочий и внесет важный вклад в последующие раунды, по крайней мере, мы так считаем.

Кроме того, у нас есть... опубликованы результаты проверки ССТ, где поднимается ряд существенных проблем SSR, которые, вероятно, необходимо принять во внимание. И,

конечно, с предыдущего раунда остается несколько нерешенных вопросов. Таковы некоторые основные моменты. Я хотел привлечь к ним ваше внимание.

Кроме того, мы подготовили обширные комментарии... я хочу сказать, что эта рабочая группа проделала отличную работу по рассмотрению предыдущих рекомендаций SSAC и действительно вынесла их на передний план. На нас произвело большое впечатление качество работы группы по определению последующих процедур в этом отношении и широкое цитирование документов SSAC. Пожалуй, в этом отчете больше цитат из наших документов, чем мы когда-либо видели.

И это было замечательно. Мы направили конкретные комментарии... вы можете видеть список того, что было включено в тот документ, и дали некоторые разъяснения и тому подобное. Но в целом они были... мы считаем, что они отлично справились с работой.

Была одна область, которую они не затронули, и я упомянул ранее о рабочей группе по вопросам злоупотреблений в новых TLD. Мы решили, что в этой области были недочеты. Мы сообщили в своем отзыве, что до начала процесса нужно понять, где и как совершаются злоупотребления, настолько сильно затронувшие несколько TLD, и я уже упомянул сегодня об этом. Нет желания совершить те же ошибки, особенно, когда они не только влияют на репутацию этих конкретных TLD, но и приводят к тому, что множество экспертов по кибербезопасности и людей, которые занимаются защитой

сетей, начинают предвзято относиться ко многим другим новым доменам.

При этом тот факт, что только у некоторых возникла серьезная проблема, на самом деле отрицательно повлиял на возможности других TLD в программе New gTLD обеспечить разрешение имен в некоторых сетях или, что еще важнее, наладить пересылку электронной почты.

Мы очень хотим это осмыслить. Чтобы решить указанные проблемы, хотя бы те, которые удастся выявить, во время следующего раунда программы. И я уверен, что возникнет ряд вопросов.

РАМ МОХАН :

Я вижу, что в очереди Аври, Джордж, Шерин и Мартен.

Аври.

АВРИ ДОРИА :

Спасибо. Довольно интересно подойти и стоять перед микрофоном. Фактически, я уже давно этого не делала, и мне нравится.

Интересно слышать о том, что процесс идет слишком быстро. Я потратила сегодня большую часть времени на беседы с людьми, которые жаловались на движение со скоростью ледника и говорили, что процесс следует ускорить, заставить различные компоненты двигаться быстрее, что домены брендов, географические домены, автомобильные и все

остальные домены верхнего уровня готовы двигаться вперед, несмотря ни на что. Так что ваше замечание о слишком высокой скорости является интересным.

Думаю, что группа серьезно относится к результатам анализа ССТ. Этот вопрос включен в их повестку дня. Они его изучают. Думаю, что именно это делает процесс настолько медленным с точки зрения других, кто ждет, потому что они отнесутся к таким вещам серьезно. Они изучат все результаты и займутся ими в какой-то степени.

На самом деле они обсуждают многие из них от полугода до года, с того момента, как был опубликован проект отчета.

Таким образом, я думаю, важно оценить результаты анализа... я имею в виду публикуемые проекты отчетов... и проследить, чтобы они, знаете ли, отнеслись к этим вещам серьезно, прежде чем двигаться дальше. Так что, безусловно, комментарии SSAC, сформулированные в результате различных проектов, будут заслуживать внимания.

Но, вы знаете, есть неудовлетворенный спрос. Он становится все сильнее с каждой минутой. Поэтому попытки замедлить работу, вероятно, вызовут затруднения, но я думаю, что остается еще один год, прежде чем они будут на самом деле готовы.

Я просто хотела сказать, что нам следует смириться с необходимостью определения правильного темпа и правильного баланса между слишком быстрым и слишком медленным движением.

ШЕРИН ШАЛАБИ :

Аври, Аври, извините. Это то, что мы называем палкой о двух концах, правильно? Когда я увидел этот список, у меня возникли опасения, что мы не извлекли уроки после первого... предыдущего раунда, где... позвольте объяснить немного подробнее. Что новый раунд начнется, но останутся нерешенные вопросы, принципиальные проблемы. Доменные коллизии — одна из таких проблем.

Похоже, что она не будет решена за упомянутый вами год. Другие тоже. Я... вы говорили, что это все можно решить в течение следующего года, или мы должны двигаться на всех парах, потому что есть неудовлетворенный спрос, и уладить эти проблемы позже? Какой из двух вариантов?

АВРИ ДОРИА :

Оба. Прежде всего, доменные коллизии. SSAC уже говорил мне, что анализ доменных коллизий, проект NCAP не относится к новым gTLD, что они должны самостоятельно проработать этот вопрос и понять, как поступать в случае возникновения таких коллизий.

И думаю, что они это сделают. Они занимаются, знаете ли, оценкой степени опасности коллизий. Они могут не знать, что к чему относится, но будут знать, что есть разные категории проблем, степени коллизий.

Они изучают схожесть зарезервированных имен. Они продолжают работать над этими вопросами. Они обсуждают IDN-домены.

Насколько хорошо осуществляется разрешение IDN-доменов с точки зрения, знаете ли, универсального принятия. И я думаю, что отложить создание новых доменных имен до обеспечения полного универсального принятия было бы крайне проблематично, и они не собираются этого делать.

Они над всем этим работают. Также следует учитывать, что многие из этих вопросов никогда не будут решены на 100%. Постоянно будет наблюдаться постепенное улучшение, постоянно будут проводиться проверки, но я уверена, что они извлекли уроки из раунда 2012 года. Они изучили, видите ли, не сотни проблем, но почти 100 различных вопросов, различных проблем, которые были замечены, и работают над ними. Важно, чтобы они получали комментарии, чтобы работа выполнялась на должном уровне, позволяла решать проблемы. Но я думаю, что довольно проблематично занять такую позицию :знаете, мы никогда не достигнем совершенства, поэтому нам никогда не следует создавать новые доменные имена. Сказать, вы знаете... таким образом, по-моему, работа, которую они выполняют, приводит к громадным улучшениям. Они полностью учтут результаты анализа ССТ. Они уже говорили об этом.

Вперед на всех парах? Нет, это было бы в прошлом году. Думаю, нам нужно направить усилия на то, чтобы убедиться, что они рассмотрели все эти темы, что GNSO должным

образом удостоверялась в их рассмотрении, кроме того, всесторонне изучить рекомендации SSAC и убедиться, что поднятые вопросы приняты во внимание и уровень риска приемлемый. Если мы стремимся к совершенству и хотим сделать риск минимальным, вообще не готовы взять на себя риск, связанный с неизвестными факторами, тогда, да, мы остановимся. Я считаю, что это невозможно. Думаю, нам нужно двигаться вперед.

**ШЕРИН ШАЛАБИ :** Кратко отвечу. Я не спорю с вами, но считаю, что Правление не желает заниматься выработкой политики.

**АВРИ ДОРИА :** Мы этим не занимаемся.

**ШЕРИН ШАЛАБИ :** Нет, нет, нет. Извините. Если и когда... следующий раунд начнется и при этом останутся нерешенные вопросы, думаю, что нам нужен рекомендованный процесс, позволяющий справиться с проблемами по мере их возникновения, чтобы не заставлять Правление на том этапе заниматься выработкой политики, потому что именно это произошло в предыдущем раунде.

**АВРИ ДОРИА :** Нет. Я, конечно, согласна, и думаю, что GNSO это понимает и к этому стремится.

ШЕРИН ШАЛАБИ : Хорошо.

АВРИ ДОРИА : Эти проблемы вернуться к ним.

РАМ МОХАН : Спасибо, друзья. Следующий в очереди Джордж.

ДЖОРДЖ САДОВСКИ : Аври в своем выступлении охватила то, о чем я хотел сказать.

РАМ МОХАН : Спасибо, Джордж. Следующий в очереди Шерин. Следующий в очереди Мартен.

МАРТЕН БОТТЕРМАН (MAARTEN BOTTERMAN) : Я теперь понимаю, почему эти микрофоны такой высоты. Прекрасная подгонка. Я всего лишь хочу сказать, что мне прекрасно... я имею в виду, мне прекрасно известно, что следующий раунд в какой-то момент начнется и эти вопросы крайне важны, потому что, даже если взглянуть снаружи, остальная часть сообщества должна извлечь выгоду из вашего опыта, все, что мы делаем, должно пользоваться доверием и быть применимым. Поэтому злоупотребление доменными именами — очень важный, крайне важный аспект. Очень рад, что вы это добавили. И схожесть строк с зарезервированными именами — это



обнаруженные нами камни преткновения. Таким образом, да, пожалуйста, настаивайте на изучении этих вопросов, но не пытайтесь слишком долго ими заниматься. Но обязательно представьте конструктивные рекомендации. Мы зависим от этого.

РАМ МОХАН :                    Спасибо. У меня...

ЙОРАН МАРБИ (GORAN MARBY) :            Извините.

РАМ МОХАН :                    В очереди Рон и затем Йоран.

ЙОРАН МАРБИ :                У меня вопрос к Правлению...

РАМ МОХАН :                    Йоран.

ЙОРАН МАРБИ :                У меня вопрос к... но я выступаю от собственного имени. У меня вопрос к Правлению и SSAC. Пожалуйста, скажите мне, каков статус совместного проекта SSAC и ccNSO по выполнению резолюции Правления ICANN относительно уточнения результатов анализа совпадения строк, связанных с доменами ЕС и Греции.

РАМ МОХАН : Спасибо, Йоран. Род, хотите ответить?

РОД РАСМУССЕН : Есть ли в SSAC член, который немного лучше в этом разбирается и может ответить на вопрос?

ЙОРАН МАРБИ : Я согласен с Аври, что это здорово.

[Смех]

ПАТРИК ФАЛЬТСТРОМ (PATRIK FALTSTROM) : Патрик Фальтстром, SSAC. Я был председателем SSAC в то время и мне было поручено вместе с Катриной, председателем ccNSO, проработать вопросы... проблемы, о которых вы только что говорили. Состоялось несколько раундов обсуждения документов EPSRP, и думаю, что мы относительно близки к соглашению о том, каков результат.

В конечном счете, тем не менее, по-моему, все участники, конечно, знают, что мы говорим о ЕС и Греции... и основная проблема в том, что, если по-прежнему придерживаться правил оценки схожести строк ccTLD, предусмотренных для ускоренной регистрации доменов, будет очень трудно найти способ одобрить делегирование этого домена. И увеличение количества апелляционных комиссий только затруднит процесс. В конечном итоге мы окажемся в ситуации, — это мое

личное мнение, — об этом также говорила Аври, когда нужно ответить на вопрос о приемлемом уровне риска. Таким образом, если рассматривать одну определенную операцию делегирования, в конечном счете кто-то просто должен сделать трудный выбор.

ЙОРАН МАРБИ : Спасибо. Для протокола — меня зовут «Брайан».

РАМ МОХАН : Спасибо, Йоран. Рон? Шерин? Хорошо. Хорошо. Род, перейдем к следующей теме. По-моему, на эту тему больше нет комментариев.

РОД РАСМУССЕН : Да. Позвольте мне добавить еще один комментарий на эту тему. Знаете ли, в конечном счете, все это — вопрос управления рисками, и мы собираемся определить риски и дать рекомендации по их смягчению, а вы получите другие предложения от других групп сообщества ICANN. Думаю, есть несколько вещей, где... мы довольно громко заявим о своей позиции, но в конечном итоге все это связано с управлением рисками, когда дело дойдет до принятия вами решений, когда и как начать еще один раунд создания TLD.

Скажу, что последняя проблема, то есть проблема злоупотребления доменными именами — именно та, на изучении которой мы будем настаивать особенно рьяно.

Хорошо. Последний пункт в нашем списке — то, что у нас теперь будет новый представитель в Правлении, Мерике Каео (Merike Kaeo), и десять лет работы Рама на должности нашего представителя в Правлении ICANN... представителя SSAC подходят к концу. Мы хотели бы поздравить и поблагодарить его за этот многолетний труд.

[Аплодисменты]

Рам теперь будет стоять в очереди.

НЕИЗВЕСТНЫЙ ДОКЛАДЧИК : Итак, Мерике, у вас впереди десять лет.

[Смех]

ШЕРИН ШАЛАБИ :

Я могу просто сказать от имени Правления и для протокола, что Рам был действительно выдающимся членом Правления. По-моему, он безупречно выполнял свою роль представителя в SSAC... представителя SSAC в Правлении, можно сказать и так и этак. С одной стороны, он информировал Правление о том, что происходит в SSAC, а также держал SSAC в курсе действий Правления, имеющих значение для SSAC. Рам был не только представителем. Он участвовал практически во всех аспектах работы Правления, демонстрировал навыки умелого руководителя и совсем недавно возглавлял работу по стратегическому планированию, разработку нового стратегического плана ICANN, и это отчасти его наследие и прощальный подарок Правлению ICANN, его работа

сплачивает сообщество и обеспечивает согласование нового стратегического плана. Поэтому мы хотим от всей души поблагодарить вас, Рам, за все и за ваш вклад. Откровенно говоря, вы выдающийся человек, и я хочу, чтобы это было отражено в протоколе. И это мнение разделяют все члены Правления. Мы очень благодарны вам. Огромное спасибо.

РАМ МОХАН : Спасибо.

ШЕРИН ШАЛАБИ : И добро пожаловать, Мерики. Осталось 2 дня. Мерики еще не вошла в состав Правления, но уже посетила два семинара Правления и уже начала вносить большой вклад в работу. Поэтому мы с нетерпением ждем того момента, когда вы войдете в состав Правления. И вы не похожи на Рама, так что у нас будет совсем другой представитель. Не пытайтесь подражать ему. Я уверен, что вы добьетесь огромного успеха, не изменяя себе. Мы рассчитываем на сотрудничество с вами и на то, что вы станете неотъемлемой частью Правления и нашего будущего. Большое спасибо.

РАМ МОХАН : Спасибо, Шерин. Спасибо, Род. Благодарю всех моих коллег по Правлению и SSAC и всех присутствующих здесь членов сообщества. Для меня это была большая честь, и я не раз говорил, что в действительности мы служим общественности и должны использовать все наши возможности во благо и ради

великих целей, которые у нас есть, знаете ли, в отношении интернета и желательного направления развития. Таким образом, для меня это была большая честь и привилегия. Я очень тронут вашими словами и с нетерпением жду момента, когда через несколько дней снова стану полномочным членом SSAC, а не членом SSAC, одновременно занимающим должность представителя в Правлении. Большое спасибо. Прочие деловые вопросы? Заседание закрыто. Спасибо.

[Аплодисменты]

**[КОНЕЦ СТЕНОГРАММЫ]**